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ИСПОЛНЯЮЩИМ ОБЯЗАННОСТИ ГЕНДИРЕКТОРА ГУП «ЯКУТСКГЕОЛОГИЯ» 
НАЗНАЧЕН АЛЕКСАНДР КОЛТИН
УКАЗ ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ САХА (ЯКУТИЯ) "О КОЛЕСОВЕ В. Д."
ЕГОР БОРИСОВ: ПУСТЬ РЕСПУБЛИКАНСКИЙ ТЕЛЕВИЗИОННЫЙ КОНКУРС «ПОЛЯРНАЯ 
ЗВЕЗДА-2013» СТАНЕТ НЕЗАБЫВАЕМЫМ СОБЫТИЕМ
ПРЕЗИДЕНТ ЯКУТИИ СОХРАНЯЕТ ПОЗИЦИЮ В РЕЙТИНГЕ СИЛЬНОГО ВЛИЯНИЯ ГЛАВ 
РОССИЙСКИХ СУБЪЕКТОВ
АНАТОЛИЙ СКРЫБЫКИН: НАМ ПРИДЕТСЯ "РАЗОРВАТЬ" ФЛОТ
В ЯКУТИИ ГОТОВЯТСЯ КО ВТОРОМУ ТУРУ НАВИГАЦИИ
ИЗ СЕВЕРНЫХ РАЙОНОВ ЯКУТИИ ВЫВЕЗУТ МЕТАЛЛОЛОМ
НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ НАЧАЛОСЬ ФОРМИРОВАНИЕ РЫНКА АРЕНДНОГО ЖИЛЬЯ

Политика
В ЯКУТИИ С ВЫБОРОВ МОГУТ СНЯТЬ 21 КАНДИДАТА В ДЕПУТАТЫ

Экономика
ЗАВОЗ ТОПЛИВНЫХ РЕСУРСОВ В ЯКУТИЮ ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Общество
В ЯКУТСКИХ СЕЛАХ КАЗАЧЬЕ, УСТЬ-ЯНСК И ЮКАГИР СОСТОЯЛИСЬ ПОХОРОНЫ 
ПОГИБШИХ ПРИ КРУШЕНИИ ВЕРТОЛЕТА МИ-8
МАК: ИНФОРМАЦИЯ С ЧЕРНОГО ЯЩИКА МИ-8 НЕ ПОДЛЕЖИТ ВОССТАНОВЛЕНИЮ
АЙСЕН НИКОЛАЕВ ПРОВЕРИЛ РАБОТЫ В ОКРУГАХ ЯКУТСКА
МИЛЛИОН РУБЛЕЙ НА РЕМОНТ ШКОЛЫ БЫЛ ПОТРАЧЕН 
НА ПОГАШЕНИЕ КРЕДИТОВ МУП «АПТЕКИ ЯКУТСКА»
НАУЧНОЕ СООБЩЕСТВО ЯКУТИИ: НАМ ВАЖНО СОХРАНИТЬ СВОЮ АВТОНОМНОСТЬ
В РЕСПУБЛИКЕ УЧРЕДИЛИ НОВЫЙ НАГРУДНЫЙ ЗНАК - «МНОГОДЕТНАЯ СЕМЬЯ 
ЯКУТИИ»
МФЦ ЯКУТИИ ПОРАЗИЛ ПЕНСИОНЩИКОВ РОССИИ
ПОРТАЛ ONE CLICK YAKUTSK ОБЗАВЕЛСЯ НОВЫМИ ВОЗМОЖНОСТЯМИ
ПРЯМОЙ ЭФИР НА ТЕЛЕВИДЕНИИ ПОСВЯТИЛИ САЙСАРСКОМУ ОКРУГУ ЯКУТСКА
ЖИТЕЛИ ЯКУТСКА РАССКАЗАЛИ О ТОМ, КАК ОНИ ПРОВОДЯТ СВОЙ ОТПУСК
В ЯКУТСКЕ ВЫБЕРУТ «ЛУЧШЕГО ПО ПРОФЕССИИ» В ИНДУСТРИИ ТУРИЗМА
ПРАЗДНИК «ЯКУХА» СОБЕРЕТ В ПРИГОРОДЕ ЯКУТСКА ЛЮБИТЕЛЕЙ БЛЮД ИЗ РЫБЫ
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» ПРОВОДИТ В ЯКУТИИ СОРЕВНОВАНИЯ 
ПО СЕНОКОШЕНИЮ
«ИННОВАЦИИ И ИЗОБРЕТАТЕЛЬСТВО» - НАПРАВЛЕНИЕ «САХАСЕЛИГЕР-2013» - ЖДЕТ 
СВОИХ ГЕРОЕВ
В ГОД СЕЛА В ХАНГАЛАССКОМ РАЙОНЕ НОВОСЕЛЬЕ СПРАВИТ 21 СЕМЬЯ
АЛДАНСКИЙ РАЙОН УВЕЛИЧИТ ДОХОДЫ В МЕСТНЫЙ БЮДЖЕТ ЗА СЧЕТ 
УЧАСТНИКОВ ВОСТОЧНОЙ ГАЗОВОЙ ПРОГРАММЫ
КАК ГОРОД ЛЕНСК ОТМЕТИТ СВОЙ ПОЛУВЕКОВОЙ ЮБИЛЕЙ?
В СЕЛЕ БЕРДИГЕСТЯХ НАЧАТО СТРОИТЕЛЬСТВО МНОГОКВАРТИРНОГО ДОМА ДЛЯ 
БЮДЖЕТНИКОВ
ЯКУТСКОГО МАМОНТЕНКА ЮКУ ПОКАЖУТ В ЯПОНИИ
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ОТ ГРАМОТНОЙ СПОРТИВНОЙ ПОЛИТИКИ



РЕСПУБЛИКА  САХА  (ЯКУТИЯ)
ВЕСТНИК ЯКУТСКОГО-САХА ИНФОРМАЦИОННОГО АГЕНТСТВА

САХА-НОВОСТИ
Официально

ИСПОЛНЯЮЩИМ ОБЯЗАННОСТИ ГЕНДИРЕКТОРА ГУП «ЯКУТСКГЕОЛОГИЯ» 
НАЗНАЧЕН АЛЕКСАНДР КОЛТИН

Якутия.  Указ  президента  РС(Я)  «О  возложении  исполнения  обязанностей 
генерального  директора  государственного  унитарного  горно-геологического 
предприятия Республики Саха (Якутия) «Якутскгеология»».
      Возложить исполнение обязанностей генерального директора государственного унитарного 
горно-геологического предприятия Республики Саха (Якутия) «Якутскгеология» на Колтина 
Александра  Николаевича,  первого  заместителя  генерального  директора  государственного 
унитарного горно-геологического предприятия Республики Саха (Якутия) «Якутскгеология».
      г. Якутск, 8 июля 2013 года, № 2169.
     Президент Республики Саха (Якутия) Е. А. Борисов.

УКАЗ ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ САХА (ЯКУТИЯ) "О КОЛЕСОВЕ В. Д."

Якутск. Освободить Колесова Виктора Джамахановича от должности заместителя 
министра труда и социального развития Республики Саха (Якутия) в связи с переходом 
на другую работу.
      г. Якутск, 8 июля 2013 года, № 2170.
     Президент Республики Саха (Якутия) Е. Борисов.

ЕГОР БОРИСОВ: ПУСТЬ РЕСПУБЛИКАНСКИЙ ТЕЛЕВИЗИОННЫЙ КОНКУРС 
«ПОЛЯРНАЯ ЗВЕЗДА-2013» СТАНЕТ НЕЗАБЫВАЕМЫМ СОБЫТИЕМ

Якутия.  Уважаемые  участники,  организаторы  и  гости  XVII  республиканского 
телевизионного конкурса «Полярная звезда-2013»!
       От имени руководства Республики Саха (Якутия) и от себя лично поздравляю вас с 
началом XVII Республиканского телевизионного конкурса «Полярная звезда-2013»!
      Становится доброй традицией проводить творческий конкурс с участием юных дарований 
из  разных уголков  Якутии в  целях  воспитания  и  просвещения  подрастающего  поколения, 
выявления и поддержки юных талантов, стимулирования творческого потенциала детей.
     Возросший уровень профессионального мастерства конкурсантов – во многом результат, 
появившийся благодаря конкурсу, возможности общения ведущих педагогов, организаторов, 
корректировки программ и направлений творческой деятельности.
      Уверен, что конкурс «Полярная звезда», умножающий добрую славу родного северного 
края и объединяющий людей, близких по духу, не потерялся во времени. Пусть нынешний 
праздник  станет  незабываемым  событием  и  будет  способствовать  эстетическому  и 
патриотическому воспитанию, расширению духовных и культурных связей.
     Желаю всем участникам конкурса ярких, незабываемых впечатлений, творческих успехов, 
интересного общения и всего самого доброго!
     Президент Республики Саха (Якутия)  Е. А. Борисов.

ПРЕЗИДЕНТ ЯКУТИИ СОХРАНЯЕТ ПОЗИЦИЮ В РЕЙТИНГЕ СИЛЬНОГО 
ВЛИЯНИЯ ГЛАВ РОССИЙСКИХ СУБЪЕКТОВ

Россия. Президент Якутии Егор Борисов сохранил свои позиции в рейтинге влияния 
глав субъектов РФ. По версии «Независимой газеты», глава региона занимает, как и 
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месяцем ранее, 27 место из 83 в разделе «сильное влияние».
      Кроме главы Якутии позиции сильного влияния в рейтинге заняли еще три представителя 
Дальневосточного федерального округа – губернатор Приморья Владимир Миклушевский на 
24  месте,  губернатор  Хабаровского  края  Вячеслав  Шпорт  занимает  35  место,  глава 
Камчатского края Владимир Илюхин - 42 место.  
     Отметим,  рейтинг  составлен  «Независимой  газетой»  на  основе  экспертного  опроса 
политологов, политтехнологов, медиаэкспертов и журналистов.  Он делится на три раздела: 
«очень сильное влияние» (1–20), «сильное влияние» (21–50), «среднее влияние» (51–83).
      Лидером рейтинга в июне остался и. о. мэра Москвы Сергей Собянин. На втором месте – 
глава  Чечни  Рамзан  Кадыров,  на  третьем  –  губернатор  Санкт-Петербурга  Георгий 
Полтавченко. Независимая газета.

АНАТОЛИЙ СКРЫБЫКИН: НАМ ПРИДЕТСЯ "РАЗОРВАТЬ" ФЛОТ

Якутск. На совещании по вопросу организации второго тура навигации в республике 
заместитель председателя правительства Анатолий Скрыбыкин потребовал обеспечить 
максимальную доставку грузов до мест назначения, чтобы сократить расходы бюджета 
на перевалки грузов по автозимнику.
      Вице-премьер обратил особое внимание на расстановку флота с учетом малых глубин на 
реках Индигирка и Яна.
     «Разрываться придется и наверху Яны, и внизу. По Индигирке такая же ситуация. Нам 
придется разрывать флот. Максимально делайте распаузки и неполную загрузку, но проходить 
надо. Лучше мы понесем дополнительные расходы, чем потом будем возить автотранспортом 
весь груз», - сказал он.
    Анатолий  Скрыбыкин  также  отметил,  что  до  закрытия  второго  тура  навигации  по 
республике  остается  доставить  более  1  млн  тонн жизнеобеспечивающих  грузов.  Аркадий 
Васильев, ЯСИА.

В ЯКУТИИ ГОТОВЯТСЯ КО ВТОРОМУ ТУРУ НАВИГАЦИИ

Якутск. Со второй декады июля в республике открывается второй тур завоза грузов 
водным  транспортом  в  арктические  улусы  республики.  Всего  в  доставке  жизненно 
необходимых ресурсов будет задействовано 156 судов.
     Несмотря на успешное прохождение первого тура навигации по быстромелеющим рекам 
Амга и Колыма, из-за недостаточных уровней воды остаются сложности на реке Вилюй.
       По этому поводу на совещании вице-премьер  правительства  республики Анатолий 
Скрыбыкин отметил, что в вилюйскую группу улусов удалось завезти нефтепродукты, уголь и 
продовольствие.  Тем  не  менее  необходимо  решить  вопросы  доставки  на  места 
стройматериалов и сельхозпродукции.
     Он также предупредил, что «второй тур навигации будет коротким», предстоит серьезная 
работа по дозавозу грузов с транзитных мест выгрузки.
      Особое внимание вице-премьер обратил на своевременный завоз грузов в арктические 
улусы. В первую очередь необходимо обеспечить завоз строительных материалов по Колыме 
для ликвидации последствий паводка. «Это — главная задача», - подчеркнул он.
     Помимо завоза угля и нефтепродуктов Анатолия Скрыбыкина также интересовал вопрос 
готовности Минсельхоза  к доставке  продовольствия.  Он напомнил,  что  в  поселках  Тикси, 
Белая Гора и Черский должны быть построены овощехранилища, а груз - доставлен в пункты 
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назначения в сохранности.
     «В этом году для Булунского района надо будет в полной мере завезти овощи, чтобы люди 
хотя бы до февраля могли получать их по субсидированной государством цене», - добавил он. 
Аркадий Васильев, ЯСИА.

ИЗ СЕВЕРНЫХ РАЙОНОВ ЯКУТИИ ВЫВЕЗУТ МЕТАЛЛОЛОМ

Якутск.  На  сегодняшнем  совещании  у  заместителя  председателя  правительства 
республики Павла Маринычева был обсужден вопрос очистки территории Якутии от 
многих тысяч тонн лома цветного и черного металла, оставшегося с советских времен. 
Основной проблемой при этом является не столько вопрос сбора металлолома в районах, 
сколько вопрос вывоза их в Якутск для продажи и утилизации.
     Согласно  подсчетам  Министерства  охраны природы республики,  больше  всего  лома 
оказалось в Нижнеколымском улусе - 52 с лишним тысячи тонн бесхозного металлического 
мусора,  в основном у поселка Черский. «Это пустые металлические бочки. Десятки тысяч 
бочек,  внутри  которых  могут  находиться  остатки  горюче-смазочных  материалов.  Вывоз 
возможен только автозимниками и водным транспортом в летнее время», - отметил специалист 
Министерства охраны природы Иван Сыромятников.
     Также громадное количество лома обнаружилось в Усть-Янском улусе — 21 тысячи тонн. 
По  большей  части  это  кузова  и  каркасы  тяжелой  горнопромышленной  техники.  Далее  в 
рейтинге  загрязненных  металлами  улусов  идут  Верхнеколымский  (около  4  тысяч  тонн), 
Булунский  (3,3  тысячи тонн),  Мирнинский (2,8  тысячи тонн),  Ленский (2,1  тысячи тонн), 
Сунтарский, Томпонский и т. д.
     «Нам нужно определить одно-два предприятия, которые будут убирать территорию. Пока 
же клиенты ставят в условие компенсацию расходов за сбор и транспортировку лома из района 
в Якутск. Транспортировка из Якутска в другие регионы не так дорога, и стоимость лома при 
продаже  сможет  компенсировать  эти  расходы»,  -  отметила  министр  экономики  и 
промышленного развития Ольга Федорова. По приблизительным подсчетам стоимость лома 
при продаже составит 53 тысячи рублей за тонну.
      Однако для более подробного поиска путей вывоза лома из улусов нужны более точные 
сведения о транспортных расходах,  логистике процесса  и  прочем.  Было решено составить 
совместный технико-экономический расчет от Министерства охраны природы, Министерства 
транспорта  и  Роспотребнадзора,  который ориентировочно  предоставят  через  месяц.  Также 
поступило предложение комплексно подойти к очистке арктических районов — убирать не 
только металл, но и резину с горюче-смазочными материалами.
      По  итогам  совещания  можно сказать,  что,  хоть  процесс  сбора  информации  только 
переходит в активную фазу, первые шаги в вопросе очистки районов республики от ненужного 
металлического лома уже начались. Айал Яковлев, ЯСИА.

НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ НАЧАЛОСЬ ФОРМИРОВАНИЕ РЫНКА АРЕНДНОГО 
ЖИЛЬЯ

ДФО.  По данным аппарата полномочного представителя Президента РФ в ДФО, 
особую  заинтересованность  в  развитии  рынка  арендного  жилья  проявляют  такие 
субъекты округа, как Республика Саха (Якутия), Приморский край, Хабаровский край, 
Амурская область, Сахалинская область.  
     Формирование рынка доступного арендного жилья и развитие некоммерческого жилищного 
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фонда  для  граждан,  имеющих  невысокий  уровень  дохода,  ведется  согласно  Указу  главы 
государства  «О  мерах  по  обеспечению  граждан  Российской  Федерации  доступным  и 
комфортным жильем и повышению качества жилищно-коммунальных услуг», сообщает пресс-
служба полпреда.
     Социологический опрос населения Хабаровского края показал, что более 20% жителей 
региона,  планирующих  улучшить  свои  жилищные  условия,  готовы  арендовать  жилье. 
Наиболее предпочтительным видом арендного жилья для населения края являются квартиры в 
многоквартирных  домах  общей  площадью  51-70  кв.  метров.  При  этом  48,32%  считают 
приемлемой арендную плату до 8 тыс. рублей в месяц, 35,2% - от 8 до 15 тыс. рублей.
    В  ряде  регионов  Дальнего  Востока   уже  существуют  программы,  направленные  на 
строительство жилья, в том числе и для сдачи жилья в аренду. Так, в Республике Саха (Якутия) 
действует программа  строительства доходных многоквартирных домов за счет привлеченных 
внебюджетных средств заинтересованных предприятий (арендное жилье) для предоставления в 
аренду гражданам социальной категории, нуждающимся в жилых помещениях для временного 
проживания,
      В Амурской области на территории городов Благовещенска, Белогорска и Свободного в 
рамках проекта «Арендное жилье» запланировано строительство 4 арендных домов, а уже 
ведется строительство  3 домов. Кроме того, в областном бюджете предусмотрены расходы на 
субсидирование  части  затрат  на  уплату  процентов  по  кредитам  юридическим  лицам, 
направленным на строительство арендного жилья на территории Амурской области в сумме 
1 397 тыс. руб.
      В Магаданской области за счет бюджетных средств всех уровней вводится 7435 кв. метров 
жилья,  которое  предназначено  для  обеспечения  жильем  отдельных  категорий  граждан, 
переселения граждан из аварийного жилья, предоставления жилья на условиях социального 
найма гражданам, стоящим в очереди на его получение.
      Вместе с тем не все регионы считают актуальным формирование рынка арендного жилья, 
что  обусловлено  недостатком  средств  в  местных  бюджетах  и  отсутствием  федерального 
финансирования на обеспечение жильем эконом-класса нуждающихся граждан. Так, например, 
власти  Камчатского  края  считают  необходимым  при  создании  фондов  арендного  жилья 
разработать  единый  подход  по  обеспечению  субсидирования,  обеспечению  инженерной  и 
социальной инфраструктуры.
      Сегодня средняя стоимость строительства одного квадратного метра жилья в субъектах 
Российской Федерации, входящих в состав Дальневосточного федерального округа, колеблется 
от 33 тыс. рублей в Еврейской автономной области до 60,5 тыс. рублей в Камчатском крае. 
Исключение составляет  Чукотский автономный округ,  где стоимость строительства  нового 
жилья составляет 237,6 тыс. рублей.
     В то же время аппарат полпреда считает необходимым внести изменения в Жилищный 
кодекс  Российской  Федерации  и  Гражданский  кодекс  Российской  Федерации  в  части 
определения понятия «некоммерческий наем» и регулирования понятия предоставления жилья 
гражданам по договору некоммерческого найма.
     Формирование  рынка  арендного  жилья  на  Дальнем  Востоке  находится  на  контроле 
министра  Российской  Федерации  по  развитию  Дальнего  Востока  – полномочного 
представителя  Президента  Российской  Федерации  в  Дальневосточном федеральном округе 
Виктора Ишаева. ЯСИА.
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Политика

В ЯКУТИИ С ВЫБОРОВ МОГУТ СНЯТЬ 21 КАНДИДАТА В ДЕПУТАТЫ

Якутия.  Громкий скандал разгорается на выборах в Государственное Собрание (Ил 
Тумэн) Республики Саха (Якутии). Под угрозой снятия оказался 21 кандидат от партий 
«Справедливая Россия»,  «Гражданская платформа»,  ЛДПР,  Аграрная партия России, 
КПРФ и Российская партия пенсионеров «За справедливость». 
      Выяснилось, что все эти люди состоят в партии «Единая Россия». Несмотря на это, они 
были  выдвинуты  совершенно  другими  политическими  объединениями  (список  партий 
указывался выше). Что произошло с этими политическим деятелями: амнезия или провалы в 
памяти? Почему они вдруг забыли о своем членстве в «ЕР» и решили перебежать в более 
удобную партию? Одно можно сказать точно: это противозаконно. Партия «Единая Россия» не 
потерпит мошенничества и намерена обратиться в компетентные органы, чтобы напомнить 
забывчивым  кандидатам  в  депутаты  о  законах  Российской  Федерации  и  о  партийной 
дисциплине. 
     Реакция самих кандидатов, мягко говоря, удивляет. Несмотря на то, что от них всего лишь 
требуется следовать законодательству нашей страны, несостоявшиеся народные избранники 
активно выражают свое недовольство. 
      «Наши коллеги не удосужились прийти в первичные отделения «ЕР», чтобы оформить 
выход  из  партии,  –  прокомментировал  ситуацию  руководитель  регионального  исполкома 
«Единой России» Сахамин Афанасьев. – Более того, они никому не сообщили о своем желании 
получить поддержку и стать депутатами. Таким образом, они показали, кто они есть на самом 
деле.  Партиям,  которые переманивают  людей,  стоит  быть  осторожнее  с  перебежчиками  и 
помнить, что как только климат переменится, они так же могут переметнуться к оппонентам». 
    Ситуация  с  упомянутыми  кандидатами  будет  рассмотрена  на  ближайшем  заседании 
регионального политического совета «Единой России». Все они будут исключены из партии.
     Список действительных членов «Единой России», выдвинутых от других политических 
партий:  1. Винокуров Егор Иннокентьевич – выдвинут  от «Справедливой России»;  2. Рева 
Василий  Иванович  –  выдвинут  от  «Справедливой  России»;  3. Корольков  Евгений 
Владимирович  –  выдвинут  от  «Справедливой  России»;  4. Павлов  Аскалон  Николаевич  – 
выдвинут  от  «Гражданской  платформы»;  5.  Черкашин  Илья  Афанасьевич  –  выдвинут  от 
«Гражданской  платформы»;  6. Пан  Михаил  Маркович  –  выдвинут  от  «Гражданской 
платформы»;  7. Александрова  Елена  Владимировна  –  выдвинута  от  «Гражданской 
платформы»;  8. Баишева Татьяна  Анатольевна – выдвинута от «Гражданской платформы»; 
9. Федяев  Алексей  Александрович  –  выдвинут  от  ЛДПР;  10. Попов  Петр  Михайлович  – 
выдвинут от «Аграрной партии России»; 11. Лукин Радик Гурьевич – выдвинут от «Аграрной 
партии  России»;  12. Абзалов  Виктор  Агамазович  –  выдвинут  от  КПРФ;  13. Птицын Петр 
Михайлович – выдвинут от КПРФ; 14. Макаров Петр Федорович – выдвинут от «Российской 
партии пенсионеров за справедливость»; 15. Шаринова Виктория Михайловна – выдвинута от 
Российской  партии  пенсионеров  за  справедливость;  16. Саманбетов  Канат  Серикович  – 
выдвинут  от  Российской  партии  пенсионеров  за  справедливость;  17. Арбатская  Валентина 
Александровна – выдвинута от Российской партии пенсионеров за справедливость; 18. Попова 
Тамара  Ильинична  –  выдвинута  от  Российской  партии  пенсионеров  за  справедливость; 
19. Решетников  Андрей  Савич  –  выдвинут  от  Российской  партии  пенсионеров  за 
справедливость;  20. Ефремов  Николай  Дмитриевич  –  выдвинут  от  Российской  партии 
пенсионеров  за  справедливость;  21. Оконешников  Ксенофонт  Федорович  –  выдвинут  от 
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Российской партии пенсионеров за справедливость. Дмитрий Семенов, для ЯСИА.

Экономика

ЗАВОЗ ТОПЛИВНЫХ РЕСУРСОВ В ЯКУТИЮ ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Якутия.  В  навигационный  период  2013  года  ГУП  «ЖКХ  РС  (Я)»  необходимо 
доставить до районных филиалов 270 845 тонн угля,  122 815 тонн нефти и 20 794,42 
тонны газоконденсатного котельного топлива.
      Как сообщили на предприятии, на 10 июля 2013 года с пунктов поставки отгружено 151 843 
тонн угля (56,1%), 37 903,54 тонны сырой нефти (30,9 %) и 19 680,69 тонны газоконденсатного 
топлива (94,6 %).
       Из шахты «Джебарики-Хая» отгружено 112 115 тонн (при плане 202 617 тонн -55,3 %) и из 
Зырянского угольного разреза отгружено 39 728 тонн угля (при плане 55 828 тонн — 71,2%).
      Сегодня полностью доставлен запланированный объем угля в количестве 30 000 тонн в село 
Амга.  Несмотря  на  сложную  гидрологическую и  судоходную обстановку  на  реке  Вилюй, 
полностью доставлен запланированный объем угля в количестве 45 298 тонн в вилюйскую 
группу улусов. Но из-за низкого уровня воды на реке Мархе уголь в количестве 5 126 тонн для 
населенных  пунктов  Чукар,  Егольжа,  Малыкай,  выгружен  в  села  Киров  и  Нюрба.  Для 
последующей перевозки в ГУП «ЖКХ РС(Я)» принято решение о заключении договора с ООО 
«СК-Вилюй». На данный момент в поселок Малыкай доставлено 600 тонн угля.
      По реке Колыме перевозка угля идет полным ходом. При плане в 41 303 тонны отгружено 
28 203 тонны (68,3 %) и доставлено до населенных пунктов 25 203 тонны (61 %) угля.
       В Нюрбу из-за низкого уровня воды на реке Вилюй доставлено 6 027 тонн сырой нефти 
при  плане  8  000  тонн.  Остаток  планируется  доставить  автотранспортом.  Продолжается 
отгрузка сырой нефти из Ленска. Во второй декаде июля планируется начать отгрузку сырой 
нефти из Олекминска, в том числе и для нужд арктических районов.
      На сегодняшний день завершен вывоз газового конденсата из Кысыл-Сыра в количестве 16 
899,39  тонны  в  пункты  перевалки  -  Сангарскую  и  Жиганскую  нефтебазы  ОАО 
«Саханефтегазсбыт» до открытия арктической навигации. По причине низкого уровня воды на 
реке Вилюй не завезено газоконденсатное котельное топливо в количестве 1 206 тонн для нужд 
Сунтарского филиала ГУП «ЖКХ РС(Я)». Данный объем газового конденсата будет завезен 
автотранспортом.
     На  реке  Индигирке  продолжается  транспортировка  депонационных объемов газового 
конденсата из поселка Белая Гора в село Хонуу Момского района. На данный момент для нужд 
момского филиала доставлено 1 700 тонн газоконденсата при плане в 2 752 тн (61,8 %). ЯСИА.

Общество

В ЯКУТСКИХ СЕЛАХ КАЗАЧЬЕ, УСТЬ-ЯНСК И ЮКАГИР СОСТОЯЛИСЬ 
ПОХОРОНЫ ПОГИБШИХ ПРИ КРУШЕНИИ ВЕРТОЛЕТА МИ-8

Якутия.  В четверг  в  трех населенных пунктах Усть-Янского  улуса  простились  с 
погибшими при крушении вертолета Ми-8. Похороны прошли в сёлах Казачье, Усть-
Янск и Юкагир. После этого люди вышли на траурные митинги, на которых говорили о 
погибших.
      В Казачьем проводить шестерых пассажиров вертолета вышли все жители села. На митинге 
выступили министр охраны природы республики Владимир Григорьев,  глава  наслега  Егор 
Томский и депутат наслега Николай Слепцов.
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      Отметим, что похороны должны были состояться раньше, однако погребение погибших 
пришлось перенести из-за того, что опознание тел заняло довольно продолжительное время.
     Вертолет Ми-8 авиакомпании «Полярные авиалинии», выполнявший рейс по маршруту 
поселок  Депутатский -  село  Казачье,  2  июля  совершил жесткую посадку в  45  км северо-
западнее аэродрома поселка Депутатский Усть-Янского района республики. На его борту были 
28 человек: три члена экипажа, 25 пассажиров, включая 11 детей. 24 из них погибли. По факту 
аварии вертолета и гибели людей возбуждено уголовное дело. Айал Яковлев, ЯСИА.

МАК: ИНФОРМАЦИЯ С ЧЕРНОГО ЯЩИКА МИ-8 НЕ ПОДЛЕЖИТ 
ВОССТАНОВЛЕНИЮ

Москва.  Межгосударственный авиационный комитет (МАК) заявил, что не может 
восстановить информацию, зашифрованную на одном из бортовых самописцев вертолета 
Ми-8, разбившегося в Якутии 2 июля. Информация, относящаяся непосредственно ко 
дню  аварии,  была  повреждена  из-за  пожара,  вспыхнувшего  при  крушении, 
сообщает РИА «Новости».
     «Специалисты МАК выполнили работы по восстановлению и считыванию информации с 
бортовых самописцев. Прочитанная речевая информация, содержащаяся на обнаруженных на 
месте авиационного происшествия катушках с бортового магнитофона МС-61, не относится к 
полету  вертолета  2  июля  2013  года.  Из-за  воздействия  высоких  температур  носитель 
параметрической  информации  (микросхема  памяти)  не  подлежит  восстановлению»,  - 
отмечается в сообщении пресс-службы МАК.
     Вертолет Ми-8 компании «Полярные авиалинии» разбился во время выполнения рейса по 
маршруту  поселок  Депутатский  –  село  Казачье.  В  качестве  основных  версий  катастрофы 
следователи рассматривают неблагоприятные погодные условия, техническую неисправность 
транспорта и ошибку пилотов. По материалам СМИ.

АЙСЕН НИКОЛАЕВ ПРОВЕРИЛ РАБОТЫ В ОКРУГАХ ЯКУТСКА

Якутия. Мэр Якутска Айсен Николаев совершил плановый объезд города. Маршрут 
объезда прошел в Автодорожном и Губинском округах. 
       Как сообщили ЯСИА в администрации Якутска, в объезде также приняли участие первый 
заместитель  главы  Дмитрий  Садовников,  начальник  департамента  градостроительной 
политики  Галина  Новикова,  главный  архитектор  Асам  Степанов,  директор  департамента 
жилищных  отношений  Николай  Жарников,  и.  о.  директора  МКУ  «Главстрой»  Лариса 
Шемякина,  и.  о.  директора  МУП  «Арт»  Владимир  Кожевников,  директор  ОАО 
«Якутдорстрой» Амирхан Яндиев, заместитель МКУ «СЭГХ» Юрий Бускаров, представители 
управ и средств массовой информации.
      В  Автодорожном  округе  глава  проверил  работы  по  озеленению,  благоустройству, 
строительству дорог и водоотведению, а также встретился с жильцами обрушающегося дома 
на ул. Автодорожной, 36/3.
      Одним из первых пунктов объезда стал комплекс «Ворота счастья» на Теплом озере. Для 
многих молодоженов Якутска это место приобрело особый смысл, ведь именно здесь многие 
пары новобрачных вешают замки на кованые ограждения, а ключи бросают в воду в качестве 
залога  семейного  счастья.  Но  один  из  пролетов  ограждения,  не  выдержав  веса  этих 
символических украшений, недавно оказался в воде. Вопрос демонтажа или восстановления 
конструкции  оставался  открытым  из-за  передачи  имущества  из  муниципальной  в 
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собственность  округа.  Глава  поручил  управе  Автодорожного  округа  произвести 
реконструкцию сломанной детали в срок до 15 июля.
      Объезд переместился на улицу Чернышевского, где шли дорожно-строительные работы, 
выполняемые ООО «ДОРИСС». Реконструкция этой улицы – один из приоритетных проектов 
этого года. МКУ «Главстрой» было поручено взять на контроль реконструкцию дорожного 
полотна кольца «Мудрость веков». На момент прибытия делегации шли работы на участке 
между  выходами  улиц  Строда  и  Чепалова.  Там  же  силами  студенческих  стройотрядов 
производилось углубление и чистка водопропускных лотков. Президентская тысяча в этом 
году задействована на многих работах – покраске скамеек, изгородей, разборке сгоревших, 
ветхих кладовок, хозпостроек, очистке лотков.
     Затем глава встретился с жильцами обрушающегося дома на Автодорожной, 36/3. Вокруг 
здания выставлены ограждения и проход внутрь запрещен. Поэтому жильцы дома встретили 
главу во дворе. Главный вопрос, который их волновал, – когда же их расселят. Жители дома 
были эвакуированы еще 4 июля и с тех пор живут у родственников или на дачах. Одна из семей 
–  Тимофеевы  из  кв.  10  разместилась  в  одном  из  классов  СОШ  №  3,  семья  инвалида-
колясочника Воробьева из кв. 14 - в реабилитационном центре для пожилых. Глава ответил на 
все их вопросы. После подписания распоряжения об изъятии участка здание будет снесено. 
Постоянно действующая комиссия,  на которую будут приглашены все  жильцы,  определит 
размер  выкупной стоимости квартир.  Все  действия  будут  производиться  в  соответствии с 
Жилищным  кодексом.  Айсен  Николаев  дал  распоряжение  ускорить  выход  нормативно-
правовых документов по расселению жильцов и держать на постоянном контроле работу.
     На улице Красильникова на месте бывшей военной кафедры глава побывал на новом заводе 
композитно-строительных материалов СВФУ, который запускается в конце июля. Территория 
треста ЯкутТИСИЗ затапливается в результате активной застройки района. В срок до конца 
месяца  глава  поручил  провести  работы  по  водоотведению  –  проложить  на  объекте 
водоотводную трубу.
     В Губинском округе Айсен Николаев проверил работы по благоустройству территории. В 
округе  также работали бойцы стройотрядов на сносе кладовок,  покраске  скамеек  в  сквере 
Ветеранов.  В  сквере  планируется  разместить  также  аллею  Воинской  славы.  Архитектору 
Асаму Степанову было поручено подготовить эскизные проекты аллеи и схемы по озеленению 
сквера Чиряева.  На городском пляже на 202 микрорайоне,  который скоро откроется,  глава 
города поручил организовать работу Службы спасения.
     Глава также сообщил, что летом объезды города будут проводиться два-три раза в неделю. 
ЯСИА.

МИЛЛИОН РУБЛЕЙ НА РЕМОНТ ШКОЛЫ БЫЛ ПОТРАЧЕН 
НА ПОГАШЕНИЕ КРЕДИТОВ МУП «АПТЕКИ ЯКУТСКА»

Якутск. Один  миллион  рублей,  который  предназначался  для  укрепления 
фундамента СОШ № 14 из средств городского бюджета, был потрачен на погашение 
кредитов МУП «Аптеки Якутска».
     Данный инцидент вызвал волну возмущения у депутатов Якутской городской Думы. Как 
выяснилось, депутат по Сайсарскому округу Гусева сложила с себя полномочия, в связи с чем 
деньги были возвращены в бюджет, но после данные средства были перенаправлены на другие 
нужды Управлением Министерства финансов РС(Я) по г. Якутску.
     По плану предусматривалось финансирование работ по усилению фундамента здания 
школы № 14, которая 1978 года постройки. Практически здание находится в предаварийном 
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состоянии.  Одна  стена  отходит  от  оси  и  образует  щели.  По  всему  зданию  образовались 
трещины.  В  2010  году  проводились  работы  по  укреплению  фундамента,  но  из  180 
полуразрушенных свай было восстановлено лишь 20, что полностью не решило проблему.
      Директором школы были направлены письма-прошения в адрес главы города Айсена 
Николаева и председателя гордумы Александра Саввинова. Данный вопрос был рассмотрен на 
заседании постоянной комиссии гордумы по социальной политике и труду, где было принято 
решение в срок до 18 июля взыскать необходимую сумму.
     «Вы не имели никакого права снимать эти деньги. Их необходимо немедленно вернуть. Это 
же деньги избирателей, их нельзя использовать без разрешения. Должно было быть принято 
определенное  сессионное  решение.  Что  за  самоуправство?  Как  хотите,  но  возвращайте 
обратно», - возмущался Анатолий Кырджагасов. Сусанна Толстякова, ЯСИА.

НАУЧНОЕ СООБЩЕСТВО ЯКУТИИ: НАМ ВАЖНО СОХРАНИТЬ СВОЮ 
АВТОНОМНОСТЬ

Якутск.  Внеплановым  вопросом  на  очередном  заседании  Президиума  Якутского 
научного центра Сибирского отделения РАН стал вопрос о резонансном законопроекте о 
реформировании Российской академии наук, который вызвал волну критики со стороны 
представителей научного сообщества.  Якутские ученые также не остались в  стороне, 
многие уже выступили с официальными заявлениями в СМИ.
      Председатель президиума, член-корреспондент РАН Михаил Лебедев коротко обрисовал 
коллегам сложившуюся ситуацию: с поправками законопроект принят во втором чтении, в 
сентябре планируется провести третье чтение.
     Главное отличие второго варианта закона, по словам Михаила Лебедева, в том, что за РАН 
сохраняется  статус  государственного  бюджетного  учреждения.  Он подчеркнул,  что  сейчас 
важно, какой окончательный вид получит законопроект.
     «На  данном  этапе  идут  консультации,  обсуждения.  Необходимо  активно  работать  с 
депутатами, правительством РФ для того, чтобы наши пожелания были услышаны», - сказал 
он.
     Михаил Лебедев также отметил, что для ЯНЦ как регионального отделения СО РАН важно 
сохранить  свою  независимую  структуру  и  механизмы,  через  которые  ведутся  научные 
исследования. «Если  региональные  отделения  перестанут  быть  юридическими  лицами,  это 
приведет к развалу всей системы», - считает он.
     «Все должны понимать, что ситуация серьезная,  и в настоящий момент руководители 
региональных  научных  центров,  Сибирского  отделения  РАН  ведут  переговоры,  чтобы 
сохранить status quo.  Мы должны быть едины и действовать согласованно.  Главная задача 
сегодня - сформулировать свои рекомендации. Опыт обсуждения этого законопроекта, когда 
Госдума отклонила его в первом чтении, показывает, что если мы будем все вместе отстаивать 
свои интересы,  то правительство РФ и депутаты Госдумы услышат наши предложения»,  - 
обратился он к коллегам.
      Он также сообщил, что в первой декаде сентября планируется провести внеочередное 
собрание РАН, посвященное законопроекту.
     Присутствовавших на заседании президиума, впрочем, информация о сохранении за РАН 
статуса госучреждения не успокоила. Главное опасение, которое было высказано в этой связи, 
— это то, что государственным учреждением остаются только действующие члены РАН, в то 
время как научные институты, ведущие основную научно-исследовательскую деятельность и 
имеющие хорошую материально-техническую базу, будут переданы в ведение федерального 
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агентства.
      Кроме того, считают члены президиума ЯНЦ, проводить собрание в сентябре поздно - это 
необходимо сделать раньше, до того, как пройдет третье чтение законопроекта.
    «Ситуация  складывается  критическая,  поэтому  считаю,  что  мы  должны  выступить 
с инициативой провести общее собрание РАН в ближайшее время. Сентябрь — это поздно, это 
махание  руками  после  драки», -  высказался  доктор  геолого-минералогических  наук, 
заместитель  директора  Института  мерзлотоведения Виктор  Шепелёв.  Многие  члены 
президиума  вообще  выразили  сомнение  в  том,  что  есть  возможность  изменить  что-то  в 
законопроекте после принятия его во втором чтении, будучи уверены, что процедура третьего 
чтения - лишь формальность и фактически закон можно считать принятым.
     «Если мы не будем вносить свои предложения, так и получится», - прокомментировал 
Михаил  Лебедев,  добавив,  что  были  случаи,  когда  после  третьего  чтения  законопроекты 
возвращали на уровень первого и что предложение насчет даты собрания можно внести в 
число рекомендаций.
     Он  также  сообщил,  что  в  России  стартовала  кампания  по  сбору  подписей  против 
законопроекта,  и  призвал  профсоюзы  присоединиться  к  ней,  оговорившись,  что  нужно 
собирать подписи не кулуарно в институтах, а делать это публично — на площадях, торговых 
центрах.  От  себя  добавим,  что  для  отмены  законопроекта  необходимо  собрать  100  000 
подписей.
     Российские парламентарии, тем не менее, мнение о критичности ситуации не разделяют, 
напротив, считают, что во втором варианте законопроекта учли все пожелания академиков.
     «Сейчас это федеральное государственное бюджетное учреждение. Хотя, на мой взгляд, та 
формула,  которая  была  в  первоначальном  варианте  (общественно-государственное 
объединение),  давала  им  большую  автономию,  но  это  выбор  академии», –  заметил  глава 
думского  комитета  по  образованию Вячеслав  Никонов в  комментарии  агентству  «Новый 
регион» и заверил, что работникам институтов также не о чем беспокоиться.
     «Никто не потеряет свою работу, – заявил он. – Ни один из институтов не будет ущемлен в 
своих  правах.  Все  институты  сохранятся  как  юридические  лица».  Галина  Мозолевская, 
ЯСИА.

В РЕСПУБЛИКЕ УЧРЕДИЛИ НОВЫЙ НАГРУДНЫЙ ЗНАК - «МНОГОДЕТНАЯ 
СЕМЬЯ ЯКУТИИ»

Якутск. В республике учредили новый почетный знак «Многодетная семья Якутии». 
Соответствующий указ президента  Якутии подписан 5  июля 2013 года. Знаком будут 
награждаться  матери  многодетных  семей  или  отцы  в  том  случае,  если  дети 
воспитываются без матери.
     По центру знака размещены стилизованные фигуры родителей с тремя детьми. Задний фон 
родителей и фигуры детей покрыты белой эмалью. Под фигурами золотой волнистый узор.
     В нижней части знака размещены дубовые листья золотого цвета. Размер знака 26х35 мм, 
толщина 3 мм. Крепление знака – безопасная булавка, говорится в приложении к тексту указа. 
Минтруд.

МФЦ ЯКУТИИ ПОРАЗИЛ ПЕНСИОНЩИКОВ РОССИИ

Якутия. Продолжает  свою  работу  семинар  с  заместителями  управляющих 
отделениями  ПФР,  курирующими  вопросы  пенсионного  обеспечения  и 
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персонифицированного учета, на тему «О совершенствовании процесса установления и 
выплаты пенсий с использованием сведений индивидуального (персонифицированного) 
учета», сообщает республиканское Отделение Пенфонда России. 
     Начальник  отдела  процессуальных  норм пенсионного  законодательства  департамента 
организации назначения и выплаты пенсий ПФР Елена Самаренко рассказала об отдельных 
вопросах применения процессуальных норм пенсионного законодательства при установлении 
пенсий.  А  Ирина  Субботина,  начальник  отдела  профессиональных  пенсионных  систем 
департамента  организации,  подробно  остановилась  на  отдельных  вопросах  применения 
процессуальных норм пенсионного законодательства при установлении пенсии и ответила на 
актуальные вопросы досрочного пенсионного обеспечения в России.
      Опытом работы Отделения ПФР по внедрению программно-технического комплекса по 
назначению  и  выплате  пенсий  (ПТК  НВП)  поделились  Ольга  Фалалеева,  заместитель 
управляющего  ОПФР  по  Кемеровской  области,  и  Тамара  Загнетина,  заместитель 
управляющего ОПФР по Алтайскому краю.
     Очень важный вопрос по пенсионному обеспечению населения подняла Вера Безрукова из 
Забайкальского края, которая подробно остановилась на организаторской работе их отделения 
ПФР  при  ведении  учета  пенсионных  прав  застрахованных  лиц,  а  также  о  контроле  за 
обеспечением достоверности представляемых страхователями индивидуальных сведений.
     Вечером участники семинара побывали в Многофункциональном центре Якутска, в котором 
руководитель  МФЦ Татьяна  Гладкова  подробно  рассказала  о  взаимодействии  с  РПФР по 
Республике Саха (Якутия) и государственными органами власти и другими организациями. 
Сегодня МФЦ считается лучшим в России и оказывает более 200 услуг населению. Участники 
семинара  интересовались  структурой  центра,  опытом  работы  клиентских  служб  и 
документооборотом. Как отметил управляющий ОПФР по РС(Я) Георгий Степанов, многое 
было взято у Пенсионного фонда России, для тщательного ознакомления сотрудниками МФЦ 
были совершены командировки в современно оснащенную клиентскую службу ПФ Татарстана 
и другие подразделения Пенсионного фонда России. Далее состоялось знакомство с работой 
Управления  ПФР  в  Якутске,  где  заместитель  начальника  Светлана  Зеленская  подробно 
остановилась на работе своего управления. ЯСИА.

ПОРТАЛ ONE CLICK YAKUTSK ОБЗАВЕЛСЯ НОВЫМИ ВОЗМОЖНОСТЯМИ

Якутск.  Сервис  портала  One  click  Yakutsk  «Мониторинг  проблем»  расширил 
функционал.  Теперь  появилась  возможность  сообщать  о  самых разных проблемах  в 
городе, сообщает мэрия Якутска.
      Принцип работы остался прежним: пользователь описывает свой случай, отмечает его на 
карте,  добавляет  фото,  видео  или  иные  приложения,  раскрывающие  суть  проблемы,  и 
отправляет  его  на  сайт.  Проблемы  сортируются  в  соответствии  с  тематикой,  поэтому  в 
заголовке (названии случая) лучше сразу обозначить, к какой сфере относится тот или иной 
случай, чтобы проблемы перенаправлялись в соответствующие рубрики.
      Всего в сервисе семь рубрик для проблем: «Уютный город» (это один из самых широких 
разделов – сюда относятся проблемы в сфере ЖКХ, благоустройства, коммуникаций и др.), 
«Индустрия развлечений» (здесь можно рассказать о проблемах культурной жизни Якутска, а 
также  о  предприятиях  сферы  обслуживания),  «Образование  и  работа»  (учеба  и  трудовые 
отношения),  «Будь  здоров»  (медицина,  здравоохранение  и  спорт),  «На  дороге  за  рулем» 
(проблемы дорожного движения и дорог), «Все в порядке» (нарушения правопорядка) и «На 
связи» (проблемы с интернетом, телефоном, почтовой доставкой).
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      У каждой из рубрик есть свой значок, которым отмечаются случаи на карте Якутска. В 
разделе  сервиса  на  сайте  пользователи  имеют  возможность  выбрать  для  просмотра  все 
проблемы или сортировать их по категориям, кликнув на интересующий раздел.
     На самой карте создан виджет, демонстрирующий, сколько проблем и в каком статусе на 
данный момент на сайте.
      По словам разработчиков, на данный момент на сайте полноценно работают два сервиса – 
«Мониторинг  проблем» и «Эксплуатация  города» (проект  «Интерактивная  справочная»),  а 
осенью готовится запуск следующего – третьего большого раздела, позволяющего оценивать 
работу предприятий города.
     «Стоит отметить два важных момента. Во-первых, на основании большого числа запросов 
горожан на самые разные темы, связанные с благоустройством, ЖКХ, огромными лужами, мы 
решили  расширить  тематику  этого  проекта,  чтобы сделать  город  не  только  чистым,  но  и 
комфортным, уютным. Проблемы, направленные в раздел «Чистый город»,  все в работе и 
стали  частью  рубрики  «Уютный  город»  в  «Мониторинге».  Во-вторых,  призываю  наших 
пользователей не забывать о возможности давать свои полезные советы о том, как справиться с 
проблемами  в  городе  или  решить  какие-то  вопросы.  Ведь  сервис  «Эксплуатация  города» 
позволяет  не  только  задавать  вопросы о  том,  как  сделать,  найти  или  исправить  что-то  в 
Якутске,  но  и  дать  свой  ответ  в  комментариях  к  вопросу,  тем  самым  помогая  другим  – 
зачастую  своим  друзьям  и  соседям»,  -  отмечает  руководитель  проекта  One  click  Yakutsk 
Надежда Петрова. ЯСИА.

ПРЯМОЙ ЭФИР НА ТЕЛЕВИДЕНИИ ПОСВЯТИЛИ САЙСАРСКОМУ ОКРУГУ 
ЯКУТСКА

Якутия.  На  этой  неделе  на  телеканале  НВК  «Саха»  состоялся  эфир  программы 
«Открытая партия».  И вновь авторы программы затронули острейшую для Якутска 
тему – водоотведение на улицах города. Во многих округах проблема отсутствия системы 
водоотведения стоит в первых строках, особенно страдают жители Сайсарского округа. 
      Каждый год - весной и в дождливые дни - горожане заранее готовятся к очередной войне с 
ливневыми водами, которые быстро топят первые этажи жилых домов. Люди неоднократно 
просили,  чтобы  эту  ситуацию  начали  решать,  но  «воз  и  ныне  там».  Откуда  берется  эта 
проблема и как ее решать разбирались в эфире программы.
     Гость «Открытой партии», научный сотрудник института Мерзлотоведения Юрий Мурзин 
считает, что произошло это из-за того, что была нарушена система природного стока.
      «Сайсары ведь были степной зоной. Здесь евражки водились и березки росли. Раньше была 
система озер, древний сток, а сейчас часть озер и сток засыпаны, – говорит Юрий Мурзин, сам 
житель  Сайсар.  –  Поэтому  надо  обязательно  наладить  искусственный  водосток.  Институт 
мерзлотоведения  предлагает  на  территории  «мерзлотки»  создать  экспериментальный 
микрорайон, в котором можно будет опробовать предлагаемые нами системы водоотведения. 
Если система приживется в наших климатических условиях, ее можно будет применить на 
территории всего Якутска».
      Этот проект Институтом мерзлотоведения разработан давно. Согласно ему планируется 
создание академгородка, в котором и предполагается апробирование предлагаемой учеными 
системы водоотвода. Эта система может стать примером и для Сайсар в частности, и для всего 
города в целом.
       В других странах с похожим климатом - Канаде, странах Скандинавии - проблемы с 
водоотведением нет. Там застройка любой территории начинается с инженерных сетей, а у нас 
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изначально  была  допущена  ошибка,  развивать  инфраструктуру  стали  после  возведения 
основных построек. Кроме того, активная застройка лесной зоны и засыпка низин провоцирует 
застой воды. Все это портит основание фундамента домов, приводя к их разрушению.
      Так почему же скапливается вода? Как рассказывает второй гость программы известный 
якутский  ученый  Виктор  Шепелев,  расчёт  работ  по  схеме  водоотведения  в  Якутске  был 
составлен еще в 2007 г. и расписан отдельно по каждому округу.  Для Сайсарского округа 
сумма  первого  уровня  строительства  составила  порядка  71  млн  руб.  Причем  проблема 
водоотведения относится  к системе фундаментальной инфраструктуры,  без  которой нельзя 
вести последующие работы по благоустройству района.
      «Если будем улучшать дороги, поднимать их, мы затопим жителей, – говорит Виктор 
Шепелев. – Надо сначала решить проблему водоотведения. Ведь скапливающуюся воду надо 
куда-то девать. За год это почти 5 млн куб. воды. Канализационная система столько воды не 
примет! В Сайсарах сегодня воду качают вручную».
      Татьяна Павлюковская, начальник отдела по благоустройству МКУ «СЭГХ»: 
      - Для создания нормальной программы водоотведения необходимы затраты в более чем 1 
млрд рублей. Причем основная работа должна быть проведена в Сайсарском и Строительном 
округах. Сейчас в Сайсарах действительно работают только ручные перекачивающие станции, 
лотковой системы водоотведения там практически нет. А если и есть, то это полуразрушенные 
остатки с советских времен, например на ул. Ильменской. 
     По прогнозам Татьяны Казимировны, изменения в вопросе водоотведения в этих округах 
возможны  к  2018-2020  гг.  Но,  учитывая  цену  вопроса,  нужна  обязательная  федеральная 
помощь.  Однако большое начинается с малого,  и потому инициативные жители пытаются 
справиться  своими силами.  Так  на  днях  олимпийский  призер,  житель  Сайсарского  округа 
Александр  Иванов  организовал  работы  –  рытье  канала  водоотвода  на  улице  Макаренко. 
Инициативная группа студентов прибыла на округ, где каждому была вручена лопата. Ребята 
стали рыть специальный канал,  чтобы дождевая вода уходила по нему,  не скапливаясь на 
улице и не затапливая ближайшие дома.
      Александр Иванов, житель Сайсарского округ, сопредседатель ОО «Наша столица»:
     - У нашего округа богатая история, он по-своему очень красив. И то, что сегодня здесь такая 
проблема, конечно, расстраивает. То, что мы вырыли каналы, это, конечно, временные меры. 
Приглашать  волонтеров,  студентов  постоянно  мы  не  сможем.  Поэтому  надо  сделать  все 
возможное, чтобы решить эту проблему раз и навсегда. Ведь скапливающаяся вода топит дома, 
разрушает дороги, приводит к полному беспорядку в Сайсарах. Тут должна быть поддержка не 
только руководства республики,  но  и федеральных властей.  Нам надо вместе  подготовить 
такой  проект,  чтобы,  не  выселяя  жителей  округа,  создать  хороший,  благоустроенный 
микрорайон.  Я  считаю,  что  нужна  отдельная  программа  развития  округа.  Наталья 
Григорьева, для ЯСИА.

ЖИТЕЛИ ЯКУТСКА РАССКАЗАЛИ О ТОМ, КАК ОНИ ПРОВОДЯТ СВОЙ 
ОТПУСК

Якутск. Лето - любимое время года для каждого якутянина. Помимо долгожданных 
теплых дней и жарких лучей солнца начинается пора отпусков. О том, как проводят и 
каким образом планируют провести свой отпуск жители столицы республики, узнала 
корреспондент ЯСИА. 
     Анна Трифонова, работник предвыборной кампании: «В этом году у меня нет отпуска в 
связи с предвыборной кампанией. Нынче политические события в нашей республике очень 
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бурно развиваются,  поэтому все лето придется работать в городе при жаре.  Отпуск светит 
только зимой».
      Инна Саввина, госслужащая:  «Отпуск будет только в сентябре, и его я собираюсь 
посвятить учебе, а вот в октябре обязательно куда-нибудь слетаю».
      Маргарита Бандерова, предприниматель: «Отдых в деревне, сбор ягод и грибов, баня и 
пляж - вот мой отпуск».
       Муза Илларионова, учительница: «Во время отпуска буду на даче заниматься огородом, 
может, поеду в Амгу за земляникой, также планирую заняться ремонтом».
     Прохожий, пожелавший остаться неизвестным: «За больным ухаживаю, не до отпуска 
мне».
      Мария Неустроева, преподаватель: «Работаю в Германии, в отпуск приехала на Родину - 
буду отдыхать  в  деревне,  пару дней по  делам провела  во  Владивостоке.  Июль  планирую 
посвятить сенокосу и сбору земляники».
       Владимир, госслужающий: «Это лето будет жарким, потому что весь отпуск я посвящаю 
ремонту».
      Алина  Прокопьева,  предприниматель: «Свой  долгожданный отпуск  я  проведу  в 
Таиланде. Впервые ездила туда зимой, и мне очень понравилось, поэтому с нетерпением жду 
начала отпуска».
     Борис Васильев, дизайнер: «Отпуска у меня не будет, а если был бы, то, возможно, поехал 
на музыкальный фест в Европу»
      Сардаана Олесова, дизайнер: «Я собираюсь на Алтай. Очень давно хотела там побывать». 
Нюргуяна Иванова, ЯСИА.

В ЯКУТСКЕ ВЫБЕРУТ «ЛУЧШЕГО ПО ПРОФЕССИИ» В ИНДУСТРИИ ТУРИЗМА

Якутия. В Якутии пройдет региональный этап всероссийского конкурса «Лучший по 
профессии  в  индустрии  туризма»,  сообщает  республиканский  центр  поддержки 
предпринимательства.
       Целями всероссийского конкурса являются улучшение качества обслуживания населения, 
пропаганда достижений и передового опыта в индустрии туризма, повышение престижности 
туристских  профессий,  востребованности  выпускников  профильных  учебных заведений  на 
рынке труда.
     Конкурс проходит в несколько этапов, с которыми можно ознакомиться в положении «Об 
организации  и  проведении  Всероссийского  конкурса  профессионального  мастерства 
работников сферы туризма «Лучший по профессии в индустрии туризма».
      К участию в конкурсе допускаются работники, стаж которых составляет не менее трех лет 
работы по соответствующей профессии и надлежащим образом исполняющие свои трудовые 
функции.
      По итогам регионального этапа победители награждаются дипломами и получают право 
принять участие на всероссийском этапе конкурса. На региональном уровне координатором и 
организатором конкурса является Министерство по делам предпринимательства и развития 
туризма Якутии.
     Прием документов с 10 июля по 31 июля 2013 года. Место приема конкурсных заявок: 
Якутск, ул. Кирова, 18, блок В, 8 этаж, каб. 801. ЯСИА.
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ПРАЗДНИК «ЯКУХА» СОБЕРЕТ В ПРИГОРОДЕ ЯКУТСКА ЛЮБИТЕЛЕЙ БЛЮД 

ИЗ РЫБЫ

Якутия. Городской  праздник  «ЯкУха»  впервые  пройдет  20  июля  в  пригороде 
Якутска  -  в  усадьбе  Атласовых,  расположенной  на  шестом  километре  Вилюйского 
тракта.
      Как сообщили ЯСИА организаторы, в конкурсе сможет принять участие каждый житель и 
гость столицы, который умеет и любит готовить блюда из рыбы на открытом огне. Для участия 
необходимо  собрать  команду  из  пяти  человек,  также  приветствуется  неограниченное 
количество болельщиков.
      Команде-участнику нужно придумать  себе  название  и девиз.  На праздник  «ЯкУха» 
приглашаются к участию команды СМИ и команды, состоящие из профессиональных поваров 
ресторанов города.
      Судьи конкурса выберут победителей в трех номинациях: «Лучшее блюдо из рыбы в 
разряде профессионалов», «Лучшее блюдо из рыбы от цеха СМИ», «Лучшее блюдо из рыбы в 
разряде любителей».
      Командам-участникам заблаговременно будет выдано равное количество рыбы. Во время 
состязания  участникам  дается  60  минут  на  приготовление  блюд  на  открытом  огне  с 
использованием навыков и гастрономических технологий, добавления специй, собственных 
продуктов. Оценивать работы будут кулинарные специалисты и известные люди города.
      Участникам конкурса следует представить на суд жюри три блюда: уху из рыбы (из 
продуктов,  предоставленных  организаторами),  жареную,  печёную,  копчёную  рыбу  (из 
продуктов, предоставленных организаторами), десерт или закуску (домашняя работа).
     Оцениваются вкусовые качества и оформление блюда, наличие группы поддержки и единой 
формы, активное участие в шоу-программе.
      «Например,  команда  может  готовить  и  одновременно  петь.  Это  принесет  ей 
дополнительные баллы», - отмечают организаторы праздника.
     Команда-победитель  получит  призы от  спонсоров  конкурса,  а  также  всем  активным 
участникам вручаются подарки и дипломы. ЯСИА.

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» ПРОВОДИТ В ЯКУТИИ СОРЕВНОВАНИЯ 
ПО СЕНОКОШЕНИЮ

Якутия. С 27 по 29 июля в селе Соттинцы Усть-Алданского улуса в местности Бэрэ 
Бастаах  проводится  Х  традиционный  республиканский  конкурс  по  ручному 
сенокошению  и  кошению  мини-трактором «Куулэй-2013»,  посвященный  Году  села  в 
Якутии.
     Как сообщили ЯСИА в пресс-службе ЯРО партии, конкурс проводится в рамках партийного 
проекта «Тыам сирэ», который охватывает не только экономику и сельхозпроизводство, но и 
социальную сферу, уклад жизни на селе. Программные мероприятия, такие как «Куулэй-2013», 
должны объединить усилия партийных и государственных структур в создании благоприятных 
условий для развития агропромышленного комплекса.
     Целью состязаний  косарей  является  возрождение и  развитие традиционных отраслей 
хозяйствования,  сохранение  традиций  и  обычаев  народа  саха,  испокон  веков  успешно 
занимающихся  отраслями  животноводства,  оказание  практической  помощи 
сельскохозяйственным  районам,  крестьянским  и  кооперативным  хозяйствам,  частным 
подворьям по заготовке грубых кормов на зимовку скота.
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     Организаторы соревнований приглашают к участию в конкурсе косарей — как мужчин, так 
и женщин. Победителей ждут ценные призы от спонсоров.
     Подробнее с условиями и положением конкурса «Куулэй-2013» можно ознакомиться по 
ссылке yakut.er.ru. ЯСИА.

«ИННОВАЦИИ И ИЗОБРЕТАТЕЛЬСТВО» - НАПРАВЛЕНИЕ «САХАСЕЛИГЕР-
2013» - ЖДЕТ СВОИХ ГЕРОЕВ

Якутия. «Республике нужны новые идеи и смелые задумки молодых людей», - такой 
призыв не раз озвучивал молодежи президент республики Егор Борисов. Именно с этой 
целью в последнее время интенсивно создают условия для того, чтобы смелые задумки 
ребят в области инновационных технологий воплощались в жизнь. 
      Всероссийский молодежный образовательный форум «СахаСелигер-2013» станет еще 
одной  реальной  возможностью  для  массы  ребят.  Направление  «Инновации  и 
изобретательство» соберет на одной площадке молодых креативных людей, которые имеют 
редкий талант - привносить в обыденность что-то свое, новое, существенное для дальнейшего 
развития.  Руководителем  этого  направления  по  праву  стала  молодая,  но  уже  довольно 
успешная, талантливая бизнес-леди Ирина Казанина.
     - Ирина, расскажи немного о себе, мы знаем, что ты начинала в республике необычное, 
но перспективное направление в бизнесе.
      - В 2007 я открыла ООО «РосПрофи» - первую консалтинговую компанию, которая стала 
предоставлять услуги в области проектирования системы менеджмента качества, внедрения 
данной системы и последующей сертификации на соответствие ISO 9001. За 6 лет работы мы 
сталкивались  со  многими  трудностями:  нехватка  профессиональных  специалистов, 
недобросовестные конкуренты и т.  д.  На сегодняшний день «РосПрофи» - преуспевающая 
компания, среди наших постоянных клиентов - все успешные предприятия Якутии: и частные, 
и государственные. Стабильность в бизнесе позволяет мне больше заниматься общественно-
значимыми проектами, в т. ч. «СахаСелигером».
    -  «СахаСелигер-2013»  предоставит  возможность  собрать  в  одном  месте  все 
инновационные задумки молодых людей. Как вы намерены использовать этот огромный 
потенциал? 
    -  Инноваторы  смогут  представить  свои  проекты  как  для  экспертной  комиссии  по 
республиканским грантам, так и для частных инвесторов, в т. ч. иностранных. Например, наш 
специальный  гость  из  Кореи  –  бизнес-тренер  международного  класса,  профессор  Сонг 
рассмотрит проекты для Корейского венчурного фонда, расскажет участникам направления 
«Инновации  и  изобретательство»  о  секретах  продвижения  своего  проекта  с  помощью 
международных венчурных фондов.
       - У каких ведущих специалистов будут набирать опыт участники? Встретятся ли 
участники с известными изобретателями Якутии и России?
      -  Как  и в  прошлом году,  тренинги и семинары будет  проводить команда тренеров 
«РосМолодежи»  -  все  они  много  лет  работают  на  всероссийском  «Селигере»,  обладают 
огромным опытом работы с молодыми инноваторами и успешно консультируют в области 
коммерциализации инновационных идей.
      - Какие инновации приветствуются в республике на сегодняшний день и в какой 
области?
      - Инновации приветствуются, в принципе, в любой отрасли. Могу только отметить, что 
первые по популярности в нашей республике – это IT-проекты. И практически не занята ниша 
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по  инновациям  в  сфере  здравоохранения,  поэтому  приглашаю  молодых  ученых,  врачей, 
бизнесменов обратить внимание на эту отрасль, там очень высокие перспективы
      - В прошлом году ты также была руководителем этого направления. Что ожидает 
участников впереди? Поделись, пожалуйста, опытом, пожеланиями.
     - По опыту прошлого года могу сказать, что все участники остались очень довольны: они не 
только выиграли гранты, получили новые знания и опыт, но и обрели очень много важных 
контактов  –  многие  создали  совместные  предприятия,  команды  проектов,  в  т.  ч. 
межрегиональные. После форума многие мои инноваторы стали просто звездами: ими очень 
интересовались СМИ, они участвовали в российских инновационных выставках, многие даже 
представили свои проекты за рубежом, как, например, Юра Михайлов, разработчик программы 
«I can speak». Я думаю, что в этом году таких «звездных» проектов будет еще больше. И я 
искренне желаю всем участникам своего направления вдохновения в научном творчестве и 
достижения поставленных целей. Анна Захарова, для ЯСИА.

В ГОД СЕЛА В ХАНГАЛАССКОМ РАЙОНЕ НОВОСЕЛЬЕ СПРАВИТ 21 СЕМЬЯ

Покровск.  Такое  большое  и  радостное  событие  в  жизни  каждого  из  них  стало 
возможно благодаря участию в федеральной программе «Социальное развитие села» и в 
программе обеспечения жильем молодых специалистов. Так, сегодня индивидуальные 
жилые  дома  строятся  в  17  наслегах  улуса.  До  30% сметной  стоимости  застройщики 
вкладывают  сами,  остальное  в  виде  субсидий  направляется  на  счета  подрядчиков. 
Кстати говоря, подрядчиков люди определяют сами.
      В  эти  дни  кураторы  программы  руководитель  Департамента  сельского  хозяйства 
администрации улуса Василий Афанасьев, его заместитель Григорий Гермогенов и специалист 
департамента  по  строительству  Министерства  сельского  хозяйства  республики  Василий 
Ховров объездили села и встретились с застройщиками, чтобы ознакомиться с ходом работ.
      В селе Техтюр по программе строится один дом. Хозяин – молодой специалист, директор 
местного  кооператива  «Эбилик»  Эдуард  Ефремов.  Дом у  молодой семьи  будет  брусовый, 
двухэтажный,  благоустроенный.  Пока  на  участке,  выделенном  Эдуарду,  нет  газопровода, 
электросети. Коммуникации к новому микрорайону будут подведены, в селе для этого принята 
отдельная программа.
      В Октемцах строительства дома и радостного пополнения третьим малышом ждет семья 
Егора Иванова. Новый дом для Егора, учителя местной школы, станет главной опорой для 
обустройства на селе. Микрорайон, где застраиваются Ивановы, полностью электрифицирован, 
газ подведен. Потому семья заселится, как только закончится строительство.
      В Немюгю комиссию радушно встречает Ольга Кириллина, заведующая сельской аптекой. 
Она  с  гордостью  показала  дом,  где  все  работы  практически  завершены,  осталось  только 
покрасить  и  подключить  газ.  «Только  благодаря  программе  поддержки  села  мы  смогли 
построить дом, я вдова, у меня два сына школьника. На первоначальный взнос я взяла кредит. 
Подрядчик – ИП Гоголева С. В. – учел все мои пожелания, построил все качественно, любо-
дорого смотреть. Большое спасибо Минсельхозу! Этот дом станет капиталом для моих детей», 
- говорит хозяйка.
      Следующей счастливицей стала Мотрена Федотова – педиатр в с. Ой. Глава наслега 
настоял,  чтобы  молодой  специалист  был  обязательно  включен  в  список  участников 
программы. Грамотного специалиста сложно удержать в селе, если ему негде жить, считает он, 
что правильно. Сейчас Мотрена с дочерью проживает у родственников. Собственный домик на 
краю села – большая радость для врача: «Теперь я точно останусь в Немюгю, коллектив в 
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больнице очень хороший, мне нравится моя работа. В очереди за квотой я стояла с 2009 года, 
вот дождалась. Осенью – новоселье!».
      Комиссия в первую очередь проверила выполнение графика работ.
     Прораб, подрядчик Василий Гоголев: «В Хангаласском улусе мы нынче строим пять домов. 
Ко всем пожеланиям и «капризам» застройщиков мы относимся очень внимательно. Сначала 
предлагаем  собственный  типовой  проект,  а  затем,  по  желанию  людей,  вносим  в  него 
изменения. Материалы подбираем самые лучшие. Строим недолго. Например, дом для Виктора 
Татаринова в Немюгю мы построим за 2 недели, затем возьмемся за внутреннюю отделку. Для 
монтажа  отопительной  системы  и  электропроводки  привлекаем  специалистов,  все  работы 
отслеживаем. Программа, по которой мы работаем, очень помогает сельским жителям. Я в 
подрядчиках с 2006 года. Приятно, когда твой труд ведет только к лучшему, преображая село. 
По моему мнению, можно было чуть уменьшить долю собственных средств застройщиков, 
ведь зарплаты в селе не очень большие. Тогда участие в программе могли бы принять еще 
больше селян».
     За 10 лет работы программы в республике по линии Минсельхоза построено около 300 
домов. Сайт администрации Хангаласского района. ЯСИА.

АЛДАНСКИЙ РАЙОН УВЕЛИЧИТ ДОХОДЫ В МЕСТНЫЙ БЮДЖЕТ ЗА СЧЕТ 
УЧАСТНИКОВ ВОСТОЧНОЙ ГАЗОВОЙ ПРОГРАММЫ

Алдан.  Усилием местных властей в Алданском районе создана межведомственная 
комиссия,  которая  будет  следить  за  деятельностью  организаций,  задействованных  в 
реализации  Восточной  газовой  программы,  осуществляемой  на  территории 
муниципалитета.
    Как  сообщили ЯСИА в  администрации,  теперь  организации будут  проверять на  факт 
своевременной постановки на налоговый учёт и мониторить их доходы. Данные меры приняты 
с целью увеличения налоговых поступлений в местный бюджет.
     Комиссию возглавит глава района С. А. Кузнецов. В ее состав вошли руководители, главные 
специалисты предприятий и учреждений района, инспекторы надзорных и контролирующих 
органов, главы Алдана, Ленинского, Хатыстыра, прокурор района, начальник миграционной 
службы, экономисты.
      Функцию заместителя  председателя  по  согласованию  будет  исполнять  заместитель 
руководителя Управления Федеральной налоговой службы России по Алданскому району Н. 
И. Макарова.
     В работу комиссии будет входить не только проведение мониторинга постановки на учёт 
организаций  и  подразделений  и  поступления  налоговых  доходов.  Взаимодействуя  с 
Нерюнгринским линейным  отделом полиции,  она  будет  отслеживать  прохождение  грузов, 
пассажирооборот, подрядные организации, задействованные в реализации программы.
      При выдаче документов на территории района под строительство объектов инфраструктуры 
при реализации восточной газовой программы будут подписываться соглашения, в которых 
организации  предоставят  сведения  об  объёмах  и  сроках  выполняемых  работ,  численности 
привлечённых работников, перечень подрядных организаций.
     За выявленные факты нарушения законодательства последуют меры прокурорского и 
полицейского  реагирования.  Также  будет  проводиться  мониторинг  и  по  использованию 
иностранной  рабочей  силы,  задействованной  в  строительстве  объектов  и  реализации 
программы.  Взята  под  контроль  и  постановка  на  учёт  транспортных  средств,  будут 
проводиться рейдовые проверки.
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      Комиссия создана в конце мая 2013 года. ЯСИА.

КАК ГОРОД ЛЕНСК ОТМЕТИТ СВОЙ ПОЛУВЕКОВОЙ ЮБИЛЕЙ?

Ленск.  До официальных торжеств, приуроченных к полувековому юбилею Ленска, 
осталось  меньше  месяца.  Подготовка  к  ним  вступает  в  финальную  фазу,  и  многим 
интересно узнать, что же нас ждёт в эти три праздничных дня. Об этом рассказывает 
глава МО «Город Ленск» Александр Хорунов.
     -  Сразу  отмечу,  что  День  города  –  это  не  одномоментное  действие,  сводящееся  к 
празднованию  юбилея.  Подготовка  к  этому  значимому  для  нашего  родного  Ленска 
мероприятию началась  задолго до этого.  В течение всего  года ведётся  широкомасштабная 
работа по ремонту жилищного фонда, автомобильных дорог, уличного освещения и т. д. А 
День города – это, на мой взгляд, финальная точка. Мы ударно потрудились и теперь можем 
отдохнуть.
       Что же нас ждёт  в предстоящий праздник? Во-первых, планируется приезд большого 
количества  гостей.  Прежде  всего,  наших  бывших  земляков,  которые  участвовали  в 
строительстве нынешнего Ленска, вложили в этот процесс свои силы и частичку души. Во-
вторых, состоится награждение достойных ленчан – представителей всех отраслей городской 
экономики. Памятный нагрудный знак в честь юбилея Ленска будет вручён двум с половиной 
тысячам горожан, которые отработали на предприятиях и в организациях города пятнадцать и 
более лет, а также ветеранам.
       Мы  возродили  и  проводим  до  праздника  ряд  конкурсов,  которые  раньше  были 
традиционны  для  Ленска  и  района. В  частности,  среди  представителей  рабочих 
специальностей такие, как «Лучший сварщик», «Лучший парикмахер», «Лучший кондитер» и 
т. д. Итоги этих конкурсов подведём на Дне города.
       Тем самым мы не только поблагодарим тех, кто сейчас обеспечивает своим трудом 
нормальное  функционирование  всей  инфраструктуры  Ленска,  но  и  на  примере  старшего 
поколения постараемся привить молодёжи любовь к родному городу. Пусть они, уезжая из 
него, помнят о нём и всегда стремятся вернуться обратно на свою малую родину. Ведь город 
будет жить, если в нём много молодёжи.
       Я думаю, что в предстоящий праздник ленчан ждёт интересная, насыщенная событиями 
программа,  которая  запомнится  им  надолго.  Начнём  со  спортивных  мероприятий.  Они 
готовятся  под  эгидой  районных  и  городских  властей  и  пройдут  на  реконструированном 
стадионе «Алмаз», который откроют к празднику.
     Спортивный калейдоскоп откроют соревнования  по  лёгкой атлетике  с  привлечением 
сильнейших представителей нашей республики в этом виде спорта. Следом состоится матчевая 
встреча городов Мирный и Ленск по большому футболу, а затем турнир по мини-футболу 
среди команд ветеранов из Айхала, Удачного, Мирного и Ленска. Кроме того, жители и гости 
нашего  города  смогут  насладиться  в  праздничные  дни  соревнованиями  по  волейболу 
и стритболу.
      Отдельно хотелось бы остановиться на филиале историко-краеведческого музея, открытие 
которого намечено перед юбилеем. На прилегающей к зданию музея территории под открытым 
небом  разместятся  экспонаты,  отражающие  развитие  экономики  нашего  района,  -  от 
вырабатывающего в 50-е годы прошлого столетия в Турукте электроэнергию локомобиля до 
образцов объектов периода нефтеразведки на территории Западной Якутии.
     В этот день также состоится выступление лучших творческих коллективов художественной 
самодеятельности поселений района, а вечером ленчан и гостей нашего города ждёт большая 
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концертная  программа  с  участием  артистов  из  Новосибирска  и  Якутска.  А  завершит 
юбилейные  мероприятия  праздничный  фейерверк,  который  в  новой  форме  проведут 
специалисты из Новосибирска. Сергей Борисов.

В СЕЛЕ БЕРДИГЕСТЯХ НАЧАТО СТРОИТЕЛЬСТВО МНОГОКВАРТИРНОГО 
ДОМА ДЛЯ БЮДЖЕТНИКОВ

Бердигестях. 11 июля в административном центре Горного района - селе Бердигестях 
- забили первую сваю жилого дома. Здание на 23 квартиры будет выстроено по улице С. 
Данилова, 59/1 и предназначается для работников бюджетной сферы.
     На торжественной церемонии установки приняли участие первый заместитель главы МР 
«Горный улус» Никита Андреев, директор заказчика-застройщика объекта ООО «ВЕНС плюс» 
Василий Народов, общественность улуса и будущие жители нового дома.
      Объект строится в рамках республиканской государственной программы «Обеспечение 
качественным жильем на 2012-2016 годы». Ввод запланирован в четвертом квартале 2014 года.
     Строительство очередного благоустроенного многоквартирного жилого дома – наглядное 
подтверждение тому, что план комплексных мер по проведению Года села в Горном улусе 
успешно воплощается в жизнь. ЯСИА.

ЯКУТСКОГО МАМОНТЕНКА ЮКУ ПОКАЖУТ В ЯПОНИИ

Япония.  В Японию из России прибыл необычный гость, которому 39 тысяч лет. В 
музее  Иокогамы  с  13  июля  по  16  сентября  будут  представлены  останки  якутского 
мамонта Юки.
      Такое прозвище животному дали российские археологи, обнаружившие его в 2010 году в 
Якутии вблизи села Юкагир на берегу моря Лаптевых. По оценкам экспертов, мамонту было 
примерно десять лет, когда он погиб в схватке с хищником.
     Особый  интерес  мамонт  Юка  вызывает  у  японских  ученых:  они  работают  над 
клонированием этих доисторических животных. «Эта уникальная находка поможет больше 
узнать о том, почему вымерли эти древние животные и что нас самих ждет в будущем. Я 
думаю,  что  это  является  шансом  для  человечества  переосмыслить  собственное 
существование», - рассказал организатор выставки Норихиса Инудзука. 
      В ближайшие два месяца  уникальные останки Юки смогут  увидеть  все  желающие. 
Животное поместили в стеклянный куб, где поддерживается температура -10 °C.
     Отметим, что ранее Академия наук Республики Саха (Якутия) и японский Университет 
Кинки подписали соглашение о сотрудничестве и проведении совместных изучений в области 
клонирования мамонтов, сообщает informing.ru. СМИ.

Спорт

ИГРЫ МАНЧААРЫ: ПОБЕДЫ СПОРТСМЕНОВ НАПРЯМУЮ ЗАВИСЯТ 
ОТ ГРАМОТНОЙ СПОРТИВНОЙ ПОЛИТИКИ

Верхоянск.  В районах продолжают чествовать спортсменов, участвовавших на XIX 
Спартакиаде  национальных видов спорта  «Игры Манчаары»,  проходившей с  1  по  4 
июля в с. Чурапча.
       В этом году в соревнованиях из Верхоянского района приняли участие 47 спортсменов.
     За три дня команды из разных уголков республики соревновались по восьми видам спорта, 
было разыграно более 100 наград.
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      По итогам игр в северной, третьей, группе победителем стала команда Кобяйского района. 
Второе  место  –  Томпонский  район.  Отрадно,  что  из  восьми  видов  спорта  спортсмены 
Верхоянского улуса заняли призовые места в шести видах, тем самым заняв почетное третье 
место, сообщают на сайте администрации района.
      Так, по хапсагаю, мас-рестлингу верхоянская команда заняла 1 место, в пулевой стрельбе, 
гиревом спорте, по легкой атлетике, в национальных прыжках - 3 место.
     «Надеемся,  что  высокие  результаты верхоянских  спортсменов  послужат  залогом для 
дальнейших достижений на спортивной арене. Стоит отметить, что их успешное участие в 
спартакиаде еще раз доказывает, что развитие спорта и привлечение населения к здоровому 
образу жизни ведется в правильном направлении», - считают жители района. ЯСИА.
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